

EXCLUSIVO PARA EL "DIARIO DEL COMERCIO"

Información cablegráfica mundial

UNICO SERVICIO ACTUALMENTE EN COSTA RICA

Detalles acerca de la situación de Guatemala

MEXICO, 9. — En las primeras horas de la mañana los seismógrafos de la estación central de Ticobaya registraron un temblor de gran duración a la distancia de 4,278 kilómetros. El temblor comenzó a las 7 y 19 minutos 21 segundos, terminando a las 8 y 32 minutos 8 segundos.

BUDAPEST, 9. — El Consejo Nacional de Hungría, votó definitivamente una ley facultando al Ejecutivo para poner los ejércitos húngaros de acuerdo con las estipulaciones respectivas del tratado de Trianon.

BERLIN, 9. — El gobierno alemán envió una nota al Consejo de Embajadores, pidiendo indemnización por los daños causados en la región polaca en Alta Silesia. No obstante la enormidad del cambio extranjero, la industria alemana de Rhenania y Westfalia se está viendo obligada a comprar nuevamente carbón inglés. En la mayor parte del carbón extraído de las minas alemanas del Rhur y Sarre tienen que entregarse a Francia y Bélgica.

HELSINGFORS, 9. — Informe del Congreso panruso del soviét que acaba de publicar, ha causado honda y penosa impresión; refiérese particularmente al derrumbe inminente sin que se sepa a punto fijo la manera salvadora.

MUNICH, 9. — Una sociedad con capital inicial de ochocientos mil millones de marcos se acaba de organizar para construir un gigantesco canal, para favorecer al comercio interior. El Canal tendrá 3437 kilómetros de largo, circularán por él barcos que desplazan hasta 1,500 toneladas, unirá los mares del Norte y Negro.

BERLIN, 9. — Un periódico de Alta Silesia informa que los jóvenes alemanes han revivido la costumbre de cortar los cabellos a las jovencitas de su nacionalidad que tengan tratos con tropas enemigas de ocupación.

CANNES, 9. — El Consejo Supremo Aliado invitó a Alemania a participar en las conferencias respecto a las reparaciones. Se esperan los delegados en París conforme instrucciones del Consejo de donde recibirán instrucciones para llegar aquí.

HONOLULU, 9. — Cablegramas de Tokio informan que la noticia de la muerte del marqués Okuma ha sido un error.

TETUAN, 9. — MARRUECOS. — Tropas españolas que venían de Stobborn derrotaron a los moros y capturaron media docena de posesiones enemigas. Los aviones españoles arrojaron bombas sobre la artillería del enemigo.

NEW YORK, 9. — El New York Herald, en un editorial comenta la cuestión de Tacna y Arica y hace una revisión del conflicto entre Chile y Perú; termina diciendo que el Ministro de Relaciones Exteriores chileno, al exponer el plan para el plebiscito ha dicho que Chile está animado

La cuestión de Tacna y Arica Se llega al Convenio Naval

por un elevado espíritu de armonía internacional y por el sincero deseo de eliminar las causas que perturbaban las relaciones entre los dos países. Sin embargo es dudoso que el Perú admita la intención altruista de Chile; no existe duda alguna de que mientras la disputa exista sin resolverse será una amenaza para las relaciones amistosas con las repúblicas de los Estados de la América del Sur.

WASHINGTON, 9. — El convenio de las potencias sobre

buques de guerra es así: El Japón conservará el superdranought Mutsu, en vez del viejo acorazado Setsu. Los Estados Unidos conservarán los barcos adicionales del tipo Maryland en lugar del Delaware y North Dakota. La Gran Bretaña como equivalente construirá dos superdranoughts de los tipos Maryland y Mutsu, pero de mayor tonelaje, eliminando en cambio cuatro viejos barcos de cobre de la lista primitiva, presentada en el plan N. A. Las construcciones navales se sus-

penderán durante diez años, así como el tonelaje de los barcos encargados de transportar aeroplanos. Esta proposición naval que ya pasó en definitiva, pues había quedado pendiente de una segunda aprobación, se llama la prohibición del 5 y 3.

WASHINGTON, 9. — Un grupo de banqueros norteamericanos ha ofrecido un empréstito de 50 millones de dólares que serán invertidos en la fundación del Banco de la República. No se ha convenido todavía en el tipo de

interés. El empréstito estará debidamente garantizado y los bonos se descontarán con un tipo que no será mayor del 5%. Ningún papel de esa clase es descontado en el mercado a menor de ese tipo.

MADRID, 9. — Numeroso público reunióse en el Ateneo y aclamó con entusiasmo a Cayetano Colt, quien propuso la formación de una liga de naciones de habla española, basada en las leyes comunes y en iguales sistemas de educación y enseñanza militar.

Dijo que tal liga no podría ser despreciada por la conferencia de Washington, desde el momento que estaría apoyada por un poder igual al de cualquier otra combinación de naciones.

FORT DE FRANCE, MARTINICA, 9. — Un temblor de considerable intensidad se registró en la isla. No hubo daños.

WASHINGTON, 9. — Se espera que el precio del azúcar subirá grandemente, según informes del departamento de Comercio, pues el mercado está influenciado enteramente por un control artificial; según han podido notar los investigadores oficiales los presentes bajos precios no podrán continuar sin restringir la producción. La demanda está aumentando en el mundo, la cual creará de nuevo los altos precios; se sabe que hay un remanente de azúcar de dos millones trescientos mil toneladas, congestionadas en el hemisferio occidental. La producción en mano de los vendedores al mayor se estima en trescientos y cuatrocientos mil, debido a aprehensiones de que los precios bajen. La producción mundial de azúcar en 1922 se estima en 400 mil a 800 mil toneladas. Se cree que este año ese azúcar será consumido absorbiendo el sobrante.

WASHINGTON, 9. — Probablemente se firmará en esta semana el convenio de cuatro poderes navales sobre la cuestión del armamento de los buques mercantes. La negociación de Shan Tung ha fracasado. Extraoficialmente los delegados chinos han anunciado que todo esfuerzo posible se hará para derrotar el plan japonés que quiere abrir negociaciones directas de Pekín.

WASHINGTON, 9. — Juntas especiales gobiernistas informan que la situación de Guatemala es crítica; que el gobierno no se consolida en ninguna manera estable y definitiva y que aunque la calma reine en gran parte del país se han llevado a cabo prisiones en personas conspicuas y habido fusilamientos. Hay estricta censura que impide al mundo que conozca la verdad.

WASHINGTON, 9. — Francisco Sánchez Latur, ha sido nombrado Ministro en Washington por el nuevo Gobierno de Guatemala; ha pedido entrega de los archivos de la Legación pero el antecesor Ministro Julio Bianchi, se ha negado a entregárselos.

No se retirará el Presidente de la United Fruit Company

Por cuanto que han circulado ciertos rumores de que el señor Andrew W. Preston, actual Presidente de la United Fruit Company, estaba para retirarse de dicha posición, tenemos ahora el placer de reproducir el siguiente artículo que apareció en el "New York Herald" de 24 de diciembre próximo pasado y que es el primer informe auténtico recibido sobre esta cuestión:

"La Silueta"

Se nos ha anunciado que el sábado próximo, aparecerá en esta capital un semanario humorístico, bajo el título de "La Silueta", que redactará el fino y sutil humorista don Miguel Angel Obregón, ya ventajosamente conocido; con él trabajará don Luis Prado, cuyas cartas llenas de amable ironía, hemos saboreado con gusto.

El semanario de humor, será vendido al pregón y su éxito está asegurado por la calidad de sus redactores.

Nos apresuramos a adelantar al colega, nuestra bienvenida y nuestros cordiales votos de éxito.

La primera comunión

La Iglesia, de la Merced estuvo de gala antier domingo, celebrando el solemne acto de la primera comunión, y en el que 146 niños de ambos sexos recibieron por primera vez en su corazón, al Divino Jesús Sacramentado.

El Padre Valenciano debe estar satisfecho del hermoso acto, que con tanto entusiasmo se celebró en su parroquia, en presencia de numerosos fieles y padres de familia.

El Jefe de la United no se retirará A. W. Preston, continuará en su posición apoyado lealmente William Newsome, Vice-Presidente de la United Fruit Company, declaró ayer tarde que la destitución de E. W. Ong, ex-vice-presidente no revestía ninguna importancia especial y afirmó que A. W. Preston, presidente de dicha Compañía, continuaría al frente de ella con todo el apoyo leal de la entera organización.

"Puedo con toda seguridad manifestar que todos los rumores que han circulado relativos al retiro del señor Andrew W. Preston como Presidente de la Compañía, no tiene fundamento alguno — dijo el señor Newsome. La Compañía continuará bajo su poderosa, activa y previosa dirección. Cualquier rumor que tienda a poner en duda la situación de la Compañía, sea financieramente o en cualquier otra forma es ridículo y no producto de los hechos que están a disposición de cualquiera que se tome el trabajo de solicitarlos.

"Aun cuando el incidente Ong, indudablemente ha sido un golpe rudo para sus amigos, fuera de los

Robo de un reloj

Mientras disfrutaba de la corrida de toros, paseando por el rondel, el caballero don Manuel Carrillo, alguien que maneja el escamoteo con cierta limpieza, le sustrajo del bolsillo del chaleco un magnífico reloj "Waltham", con su leontina y valorado en \$ 300.

El perjudicado nada sintió hasta momentos después que al ir a hacer uso del famoso cronómetro se vió sin él.

Lo peor del caso es que ni sospecha cabe sobre ninguna persona. Solo la suerte puede favorecerle recorriendo una por una las casas de préstamos de la capital.

intentos sensacionales para darle un sesgo distinto, no es más que un asunto puramente personal que no refleja sobre la Compañía, su organización y personal. En efecto, la resolución para pedir la renuncia del señor Ong se tomó hace algunas semanas y fué incluida para ser resuelta en la reunión ordinaria de directores que se celebró en Boston el día 20 de diciembre".

Don Fernando Asch en libertad

La detención de Mr. Asch, damnificado en el último incendio, en el cual quedó destruido totalmente su acreditado establecimiento "La Tienda de Alajuelita", fué de pocas horas; el mismo día el señor Juez que instruye la sumaria, ordenó su libertad después de haber rendido su declaración.

Todos saben la importancia comercial de Mr. Asch, siempre dedicado a sus negocios, hombre activo, formal en sus tratos, y que conserva una hoja de servicios que lo respalda.

Seguiremos informando a nuestros lectores lo que ocurra sobre el curso de la investigación acerca de este siniestro, obra solamente de la fatalidad.

Es fallado un pleito

Ayer, según se nos informó, fué dictado el fallo en el ruidoso asunto pendiente entre el banquero don Guillermo Steinvorth y el Banco Internacional de Costa Rica, y al cual nos hemos referido en pasadas ediciones.

No conocemos los términos de la sentencia dictada, pero si nuestros informes están de acuerdo en que favorece a la parte representada por el Lic. don Luis Anderson apoderado del señor Steinvorth.

CELEBRIDADES ESPAÑOLAS

II

José Zorrilla

Fué Zorrilla poeta lírico y dramático, no contaba 24 años, cuando escribió "Juan Jandolo", su primer drama; pero antes que nada Zorrilla, brilló como ninguno en la poesía lírica. Sus primeros versos, no fueron muy afortunados, por su afán de imitar al romanticismo francés personificado en Lamartine y Víctor Hugo, pero pronto comprendió que no era este su camino, y, lo abandonó por completo haciéndose cantor de las glorias nacionales, y, siendo en todas sus obras español y cristiano.

Compuso sus famosas leyendas, entre las cuales descuellan "María"; "Flores Perdidas"; "Granada", poema heroico; "La Leyenda del Cid"; "El Capitán Montoya"; "Justicia del Rey don Pedro"; "El Montero de Espinosa"; "Margarita la Tornera" y tantas otras, reunidas en sus libros "Cantos del Trovador".

¿Qué español que ame las letras patrias no ha leído "Margarita la Tornera"?

¡Qué intensa y delicada poesía existe en esta leyenda, la cual la propia Virgen María, ocupa el lugar de Margarita, la novicia en morada, que huye del convento, y cuando arrepentida vuelve a la Santa Casa, ve que su ausencia no ha sido notada, pues la comunidad tuvo como hermana tornera a la propia madre de Jesús!

¡Quién no recuerda aquella versificación fluida, fácil, y, que brota espontánea de la mente del autor. Aunque sea como Zorrilla mismo decía "Recuerdos del tiempo viejo" no puedo decidirme a no escribir aquí aquel hermosísimo fragmento de "Margarita la Tornera" que después el poeta puso también en su "Don Juan Tenorio":

"No cuenta la pobrecilla diez y siete primaveras, y, aún virgen a las primeras impresiones del amor. Aquí está Dios, la dijeron y, ella dijo: "Aquí le adoro". Aquí está el claustro y el coro y pensó, no hay más allá y, sin otras ilusiones, que sus sueños infantiles, pasó diez y siete abriles sin conocerlo quizás".

¿Quién habrá olvidado la leyenda del "Capitán Montoya" muy parecida en su argumento al "Estudiante de Salamanca", de Espronceda!

¡Cuántas veces la he recitado y cuántas veces ha venido a mi memoria sus primeros versos!

"Muerta la lumbre solar iba la noche cerrando y dos jinetes cruzando a caballo un olivar".

Como poeta dramático, no puede dudarse que Zorrilla fué el más popular, y, para comprobarlo basta citar cuatro de sus dramas **El Zapatero y el Rey**; **Traidor, infanoso y mártir**; **El puñal del godo** y **Don Juan Tenorio**. En todos ellos el poeta es el mismo, pintor acabado de tipos históricos, y, hechos tradicionales. Nadie ha dibujado mejor el carácter del Rey Don Pedro primero de Castilla, el Cruel o el Justiciero; Zorrilla, defiende a don Pedro, pidiendo para su memoria el segundo dictado de Justiciero, y borrando el de Cruel. En su drama "El Zapatero y el Rey" ensalza a don Pedro y deprime a don Enrique, echándole en cara en aquellos hermosos versos arranques de patriotismo, el que viniera a conquistar el trono de Castilla con el auxilio de los mercenarios franceses mandados por Beltrán Cloquin. Por cierto que con relación a este drama cuenta el mismo Zorrilla lo siguiente: "Llevaba mi obra el "Zapatero y el Rey" más de treinta y cinco representaciones que habían producido veinte mil duros, y, aun no me había pagado la empresa el precio del drama que la había salvado, hasta que el juez se presentó una noche a intervenir la entrada. No cayó en la cuenta el empresario de que los poetas no viven del aire".

De su drama el "Puñal del godo", ¿quién será no sólo el que no lo conozca, sino el que acaso no lo haya representado? No hay obra teatral a la que los aficionados hayan mostrado más admiración, y, pocos que no digan con entonación que quiere ser trágica aunque a veces resulte cómica aquello de

"¡Qué noche! ¡Válgame el cielo esta lumbre se me apaga. Está lloviznando hielo.

¡Cuán grande a Dios se concibe en aquesta soledad

¿de quién si no de El, recibe su aliento la tempestad?

Escribió además Zorrilla sus dramas "El Molino de Guadalajara", "El Eco del Torrente", "La mejor razón la espada"; "El Alcalde Ronquillo" y algunos otros.

De su principal obra "Don Juan Tenorio" hablaré en mi próximo artículo, pues, por su importancia merece capítulo aparte.

José Figuer del Valle

El precio del azúcar en formidable baja

Nos avisan de New York que el azúcar refinado bajó a menos de cinco centavos por primera vez en muchos años, debido a la continua debilidad del mercado de azúcar moscabado.

La Federal Refining Co. redujo sus cotizaciones en 10 puntos, hasta llegar a 4.90 el quintal de azúcar granulado.

Para las anginas, ronquera, encías inflamadas, nada de gárgaras. Tómense las deliciosas pastillas



La aventura de un aristócrata español en Nueva York

El Príncipe Alfonso Luis Jerónimo de Borbón, conocido también como Marqués de Esquilache, quien fué gravemente herido en la última semana del mes de diciembre al ser arrollado por una bomba automóvil en el distrito de los teatros en la capital neoyorquina, asegura ser medio hermano del Rey de España, pues es vástago del matrimonio morganático de Alfonso XII.

El Príncipe fué conducido a un hospital, en donde se declara que tiene dislocado un hombro, la mandíbula inferior rota y lesiones internas.

Llegó a los Estados Unidos el año pasado en representación de un sindicato que proyecta estimular el comercio entre los Estados Unidos y los países balcánicos.

Monseñor Rey Suto Capellán personal del Rey Alfonso visitó al Príncipe en el hospital y después opinó que probablemente el Príncipe es vástago de la casa de Caserta-Borbón.



¡Siento que el Sanatogen Hace Renacer mis Fuerzas, Doctor!

YA lo creo! Eso me dicen todos los pacientes a quienes lo he recomendado cuando sufren las consecuencias del exceso de trabajo, preocupaciones, obligaciones sociales o profesionales y les vienen el decaimiento, indigestión, insomnio.

El Sanatogen proporciona al sistema nervioso el alimento que requiere para su reconstrucción, mejora la sangre, arregla la digestión y reconstituye el organismo en general.

Por eso nosotros, los doctores que conocemos el Sanatogen, lo recomendamos en todos los casos de anemia, malaria, neurastenia, desórdenes gastro-intestinales y debilidad general.

La mejor prueba es la práctica Empíeico hoy la prueba práctica Lo demandan su salud y bienestar

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer varios substitutos con nombres semejantes. Rechácelos. Recuerde bien el nombre SA-NA-TO-GEN fabricado únicamente por THE BAUER CHEMICAL CO., INC. 30 Irving Place, New York En las Bunas Farmacias



W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación. Sírvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

No. 359

The East Asiatic Company Inc.

El vapor "AUSTRALIEN" llegará a Puntarenas durante los primeros 15 días de Febrero cargando carga con destino a:

LONDRES — HAMBURGO — AMSTERDAM
ROTTERDAM — COPENHAGEN — ESCANDINAVIA

Conocimiento con flete directo con destino a otros puertos de Escandinavia. Para más informes dirigirse a

E. M. NETHERSOLE,
INTERNATIONAL COMMERCIAL AGENCIES
Apartado 636 — SAN JOSE — Teléfono 825

ATENCIÓN

Nuevamente he quedado instalado con mi Depósito de Granos en el antiguo local 50 varas al Norte del Cometa, donde estoy a las órdenes de mi numerosa clientela.

ENRIQUE JIMENEZ D.
San José, Diciembre 7 de 1921.
Teléfono 691 Apartado 653

¡Panaderos!

ACABO DE RECIBIR LA FAMOSA HARINA MARCA EL GREMIO, Y ADEMAS LAS SIGUIENTES: CAPITANA,

ANITA Y ESTRELLA

Las vendo a precios que no admiten competencia

ANTONIO URBANO G. Tel. 157
Ap. 480 SAN JOSE 342

Gran Baratillo

"LA ELEGANCIA" abrirá el día 8 DEL CORRIENTE un VERDADERO BARATILLO de todas sus mercaderías, sean para señoras o para caballero REALIZACION de ropa interior para señoras a precios nunca vistos 318Acudid a la "LA ELEGANCIA"

VERME--OL

Para las lombrices Sabe a yerbabuena 227 BOTICA ORIENTAL

LIBRERIA ESPAÑOLA ALMANAQUES

BAILLY-BAILLIERE y AÑO EN LA MANO para 1922 Las órdenes por correo son despachadas inmediatamente

Para las fiestas vendo

Un automóvil OVERLAND, forma torpedo, en perfecto buen estado, y una volanta aperada con buen caballo y arneses.

Todo a precio de ocasión

JOSE GIRALT 45 CARTAGO

MANUEL MADRIGAL Q.

Teléfono 515 - (Frente al Palacio de Justicia) - Apartado 154

Cortinas y visillos y un variado surtido de camisas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

102

Sección de la Cámara de Comercio

EDITORIAL

Inconsistencias

Se dice, y hay mucho de verdad en ello, que la prensa es uno de los más poderosos elementos para formar y guiar la opinión pública. No es posible negarlo, muy especialmente en los países en que la lectura del periódico diario es casi tan indispensable para la gran mayoría de los individuos como el desayuno. Todavía no hemos llegado a ese estado de progreso intelectual en Costa Rica. El número de lectores asiduos de periódicos es decididamente limitado. En las ciudades si acaso un diez o quince por ciento de los que deberían leerlos. Y de éstos hay un gran número que solamente se interesa por el escándalo, el accidente, la nota rápida, el informe personal. La parte del periódico que no forma opinión ni sirve de guía alguna. En los campos, desde luego, se pueden contar con los dedos los que leen los periódicos. Sin embargo, alguna influencia se observa de tiempo en tiempo.

Pero para comprender bien la misión del periódico es preciso estar al tanto de que, por medio de él se puede formar BUENA Y MALA OPINION PUBLICA. Y por ambas rutas se puede guiar. Los periódicos que tratan de formar buena opinión pública son elementos decididamente beneficiosos, moral y materialmente, para la comunidad. Los que, deliberadamente, o por apasionamiento, o por falta de criterio en sus directores, la forma mala, son elementos tan perjudiciales como las pestes. Estas enferman los cuerpos y matan un cierto número de individuos,

desapareciendo después. Aquellos enferman las almas, desquician la equidad y el buen criterio y forman sociedades de individuos inmorales e incapaces. Obra de peor calidad destructiva no se puede concebir en las comunidades civilizadas, en las que la tendencia debe ser siempre hacia la moralidad y el mejoramiento. Estos no pueden existir en intelectos desquiciados, y mal impresionados, y peor dirigidos.

Así como la escuela, aún por encima del hogar (a pesar de las teorías contrarias acerca del particular) puede ser la base para formar grandes hombres y grandes naciones, y también para producir individuos de alma desequilibrada y abyecta, y, en consecuencia, naciones de igual naturaleza; la prensa—con sus métodos y tendencias—puede dar por resultado iguales efectos en las comunidades.

El momento histórico en Costa Rica, es de naturaleza peculiar y delicada. De cómo se forme la opinión pública puede depender su destino. De cómo se guie—en la escuela y en la prensa—indudablemente depende su vida como nación independiente, honorable y digna de respeto. La inconsistencia en el razonamiento, basada únicamente en el apasionamiento personal que tiende a destruir el orden de cosas constituido, es decididamente perjudicial. Debe observarse con cuidado, para perderle el respeto. Este es el único modo de hacerle perder su poder para producir el mal. La inconsistencia no puede ser el producto de la convicción honrada; y mucho menos del esfuerzo patriótico que desea salvar a la República en sus horas de prueba. Atacar un punto con el fin de obtener un resultado y obtenido este, atacarlo también, es prueba cierta de apasionamiento, de inconsistencia, de falta de convicción honrada. Cuando se trata de salvar a la patria es preciso olvidar el personalismo; es indispensable hacer morir o dormir

el odio y la animosidad; es necesario luchar por los principios y por las ideas nobles, por medio de las cuales, únicamente, se puede llegar a los hechos buenos, que, a su vez ayudarán a lograr lo que se busca. Pero tomar el pretexto de la patria y su anormal situación, para torcer la opinión pública por medio de expresiones que no son otra cosa que explosiones de odio personal o de desahogos de pasión no comprimida, es tan falto de honradez y tan indigno del respeto público, como tomar iguales motivos para promover el medro monetario personal.

Una situación delicada como la de Costa Rica, requiere de todos sus buenos hijos la mayor honradez. Y todas las demostraciones de inconsistencia deben ser vistas con la mayor desconfianza. Detrás de ellas siempre se oculta, como regla, la promoción del interés personal, el deseo insano de torcer la opinión pública con fines ilícitos ante el análisis patriótico. La prensa digna y honrada no debe tener inconsistencias. Y cuando presenta ideas, críticas, etc., debe mantenerse en ellas, salvo que se le demuestre su error, en cuyo caso, cambiar de opinión es no solamente necesario sino honrado y digno. Pero cambiar de opinión simplemente porque los que se atacan, aceptan la crítica o entran en línea con la idea y tratan de llevarla a la práctica, es inconsistente e indigno y no llena honradamente la misión que la prensa está llamada a llenar en las comunidades.

Estas observaciones nos vienen a la mente, debido a que en el curso del tiempo hemos observado inconsistencias como las apuntadas en varios asuntos de interés público. Hemos observado por ejemplo que:

Se pide a grito en cuello que se rebajen los gastos públicos y cuando se comienza a cortar empleados, se grita a favor de estos considerándolos víctimas del mal gobierno. Y si no se quitan, se grita contra el mal gobierno que sostiene parásitos a costa de la nación.

Se sabe y se dice que es preciso que aumenten las rentas públicas, para poder hacer frente a las obligaciones nacionales, que son enormes. Y se sabe que no hay otro modo de hacerlo sino estableciendo impuestos. Pues en cuanto se habla de nuevos impuestos la grita es fenomenal, por parte de los mismos que reconocen la necesidad.

Se grita por todos lados: necesitamos una mano de hierro para hacer lo que se debe hacer. Y cuando se presenta la menor señal de energía y fuerza, se grita más duro todavía contra la opresión y la tiranía.

Y como esos se pueden mencionar docenas de casos. Casos de falta de consistencia que deberían desaparecer de las lides en bien de la patria, que deben ser honradas, serias, verdaderas.

A los damnificados por incendios

Esta Cámara avisa a todos los Comerciantes que tuvieren dificultades para la liquidación de sus Pólizas, por siniestros ocurridos, que está en la mejor disposición para ayudarles a solventarlos, por medio de arbitrajes u otras formas amigables satisfactorias a todos los interesados.

Diríjense los interesados al

SECRETARIO

Gremio de patentados

Estando lista la liquidación de las patentes de licores, los interesados pueden pasar cuando a bien tengan a obtener el saldo que les corresponda del depósito que hicieron en "La Alhambra".

Para retirar dicha suma es necesario presentar el recibo emitido a favor de cada uno y pasar no antes de las trece horas del día jueves 5 de Enero de 1922.

El Secretario,
R. M. GUELL

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la
Cámara de Comercio de Costa Rica

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

Nueva York	424 %
Londres	355 —
París	172 —
España	318 —
Italia	93 —
Suiza	413 —
Bélgica	170 —
Hamburgo 0.0058 cents. oro americano.	
Amsterdam	37 cts. oro am.

San José, Enero 9 de 1922.

Pólizas canceladas

La Niágara Fire Insurance Co., representada por don Ricardo Mora Fernández, avisa nuevamente que se presenten todos los tenedores de pólizas a recoger sus primas, pues las pólizas de dicha Compañía han sido canceladas desde el 12 de Diciembre.

Patentados de cerveza

No deben olvidar que el pago de las patentes de cerveza debe hacerse a más tardar el día 15 de este mes en la Tesorería Escolar. El señor Tesorero Escolar, don Luis Jerónimo Bonilla, nos ha informado que las oficinas de la Tesorería Escolar se encuentran ahora en el edificio contiguo a la Biblioteca Nacional, lado Norte, casi frente a uno de los Parques de Morazán.

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

Asamblea General Ordinaria

De acuerdo con el Artículo IV de los Estatutos y el Artículo 9, del Reglamento de esta Cámara, se convoca a los señores miembros a una Asamblea General Ordinaria que se celebrará en los salones de la Cámara (Altos de La Alhambra), a las 2 p. m. del día 22 de Enero de 1922. En esta Asamblea se presentará el Informe correspondiente al año que termina y se procederá al nombramiento de nueva Junta Directiva para el año próximo. Los señores socios podrán también presentar en ella las proposiciones que tengan a bien.

San José, 4 de Enero de 1922.

EL SECRETARIO

Las objeciones del Japón y de Francia en la cuestión de los submarinos están en pie

Un diputado socialista dice en la Cámara Francesa, que Francia piensa garantizar su defensa.

WASHINGTON. — El Comité Naval de la Conferencia del Desarme decidió posponer su próxima reunión, con el fin de que los delegados franceses y japoneses puedan obtener instrucciones definitivas de París y Tokio con relación a la propuesta de compromiso hecha por Norte América. Todo indica que las objeciones por parte de Fran-

cia y Japón continuarán en pie, al propio tiempo que los Estados Unidos y la Gran Bretaña parecen sentir que han hecho el máximo de sus concesiones al ofrecer rebajar a 60.000 su proporción en tonelaje submarino. Estas dificultades han hecho que la tendencia a la celebración de una conferencia posterior tomen una forma más definida, pues algunas

delegaciones creen que mientras mayor número de naciones esté representado, más completa será la exposición de la cuestión de los submarinos. Se rumora ahora que la nueva conferencia tendrá lugar en 1922 o 1923, y una disposición acerca de su convocatoria será incorporada en el tratado que se espera resultará de las decisiones de la actual conferencia.

Dice un socialista en Francia

PARIS. — Con ocasión de la discusión del presupuesto el Senador socialista independiente Dekerguezec recordó la emoción profunda que produjo en Francia lo declarado en la Conferencia

de Washington. Francia renuncia a toda su marina ofensiva, pero desea conservar aquella que garantice su defensa. Es menester que se asegure los medios de defenderse por sí sola sin tener necesidad de recurrir a la ayuda del extranjero, y es el submarino el arma que debe garantizar la seguridad de sus costas.

En el Senado

PARIS. — La determinación de Francia a tener una poderosa flota y las objeciones para los esfuerzos de limitación en la Conferencia de Washington fueron voceadas en el Senado durante la discusión de la sección del presupuesto relativa a la marina.

Henru Berenguer, encargado de rendir informe sobre la materia, dijo que Francia se encuentra en un momento de crisis decisiva y agregó: "Todavía conserva Francia su independencia tanto en la marina como en el ejército, y sus viejos principios de soberanía han sido en cierto modo sacrificados en aquella conferencia en donde se nos ha prometido una especie de felicidad internacional".

El Senador Dekerguezec defendió los submarinos como arma esencialmente defensiva, pero manifestó el deseo de que se limitara su uso a fines puramente militares en vez de serlo para torpedear los barcos mercantes.

La eminente primera tiple María Severini que hoy actúa en el Teatro América con gran éxito



Tenemos la honra de engalanar nuestra edición de hoy con el retrato de MARIA SEVERINI, artista de conservatorio, tiple de alta escuela, que lo reúne todo; belleza, gracia, arte, con el secreto único de cautivar desde el palco escénico a todos los públicos más exigentes, y siempre seductora, elegante y atractiva.

MARIA SEVERINI es la tiple más perfecta que recorre hoy el Continente Americano. Abarca todos los géneros, domina todas las situaciones, y cuando su altiva y gallarda figura aparece en la escena sabe despertar profundas emociones en el alma de todos cuantos la escuchan, pues como genial artista posee tal dominio del personaje que representa, que hasta el dolor en sus sonrosados labios se embellece cuando canta.

Hoy se presenta ante nosotros con la hermosa opereta LA POUPEE y a este propósito hemos de narrar un episodio ocurrido a la excelsa MUÑECA MARIA SEVERINI.

Los diarios lo han comentado con grandes títulos, así:

HISTORIETA INFANTIL. RIGUROSAMENTE HISTORICA.

La Severini y LA MUÑECA

Corría el año de gracia de 1916

y la Compañía de Operetas Vienesas en que entonces figuraba María Severini, actuaba en Guatemala.

En la capital de la tierra del Quetzal, la Severini había obtenido varios triunfos, bien merecidos por cierto, y la empresa anunció el estreno de LA MUÑECA, obra en la cual la tiple cómica está inimitable.

Las elecciones presidenciales en Guatemala

El Gobierno provisional de Guatemala ha publicado una convocatoria para la celebración de elecciones generales con objeto de designar el nuevo Jefe de Estado que sustituya al Presidente Herrera, derrocado por el reciente movimiento militar.

El informe recibido indica que dichas elecciones se preparan para su celebración del 21 al 27 de mayo entrante.

José Cheng Apuy & Co.
Almacén de Primera Clase
El más antiguo de Puntarenas

El teatro estaba lleno y María trabajó con AMOR. En el lunes, una familia perteneciente a la clase más acomodada de Guatemala, aplaudía a la "sin par muñeca", cuando de repente, una argentina voz infantil, la de una niña de diez años, que iba con la familia a que aludimos, se dejó oír:

—“Papá, cómprame esa muñeca!” En vano sus padres le decían: — Pero, hija mía, si no es una muñeca, es María Severini, la tiple cómica de la compañía.

La niña insistió y hubo necesidad de llevarla al escenario, donde María, riendo del incidente, convenció a la criatura, de que era una preciosa muñeca de carne y hueso, y que su afortunado poseedor, Modesto Cid, no la vendía a ningún precio.

Modesto y María, compraron una lindísima muñeca y la enviaron de regalo a su pequeña admiradora; pero ésta agradeciendo el obsequio, decía a sus amiguitas y sus padres:

—La Severini me parece más muñeca que la que tengo.

Relatamos este incidente, rigurosamente histórico, como una prueba en favor de la inimitable perfección que la Severini ha logrado imprimir en su creación de LA POUPEE.

NOTICIAS DE CENTRO AMERICA Guatemala fuera de la Federación

Recibidas en San José el 8 de Enero de 1922

SAN PEDRO DE SULA. — Este mes tendrán una reunión autoridades de Cortés, Sta. Bárbara y Copán en Quinistán, para tratar de la construcción de la carretera de Chamelecón hacia Occidente, obra que inició el General Tiburcio Cañas en 1910.

EL HERALDO

GUATEMALA, 5. — Ha aparecido una hoja impresa en que algunos ciudadanos proclaman Presidente de la República al General Jose Ma. Orellana, lo cual ha escamado al "Diario Nuevo", que la juzga como un acto de separatismo por que dice Presidente y no Jefe del Estado, pero es que el colega del Diario no se ha dado cuenta que el Consejo no ha querido aceptar como legítimo, el nuevo orden de cosas en Guatemala, habiendo con esa actitud, despedazado la Federación de farsa, que había constituido el Conservatismo Centroamericano, apoyado en la sinceridad de los pueblos que en realidad quieren la Unión. Nosotros creemos que la proclamación del General Orellana por un grupo de sus partidarios, es prematura, puesto que el partido Federalista hará surgir el candidato del partido en la magna asamblea que ha de reunirse el 22 de Enero.

Ha llegado de Honduras el poeta Manuel Mena Barrios, rumbo a Méjico.

"El Excelsior publica un exal-

tado artículo, tomándolo del periódico "Omega" en el cual, con una ironía desconcertante y con una frase enérgica, ridiculiza la actitud de la Cámara Baja mejicana, que conoce de los sucesos de Guatemala, avergonzándose de la plancha que ha hecho la Cámara de su patria.

EXCELSIOR

TEGUCIGALPA, 5. — Se espera que el 8 de este mes se reunirá la primera sesión preparatoria del Congreso Federal.

Ha sido nombrado colaborador del Ministerio de Gobernación, el periodista Vicente Sáenz.

Don Carlos Patiño ha traído de Nicaragua un buen lote de ganado de raza para iniciar en Honduras el mejoramiento de la industria pecuaria. El Gobierno compró diez toros para distribuirlos entre los ganaderos del país.

Por próximo vapor se espera la llegada del Delegado Obrero de Costa Rica.

EL CRONISTA

LA CEIBA 4. — El ilustrado escritor Salatiel Rosales, elogia en una carta abierta la obra panfletaria de Alemán Bolaños, calificando de necesarios en Centro América, los verbos de condenación y anatemas para los que tienen más de lobo que de pastor. Rosales abrirá una campaña de verdad y justicia en Honduras.

ATLANTIDA



Los "9 Fuertes"

Se suplica a todos los socios del Club "9 Fuertes", asistir a la reunión de hoy (martes), para tratar asuntos de reorganización del Club; de la Liga para este año y otros asuntos de importancia.

La hora de la reunión es a las 7 p. m., en la Escuela Metodista (en Cuesta de Moras).

RAUL RODRIGUEZ

Fiscal Club "9 Fuertes"

Compañía Nacional de Hidrocarburos DEL PACIFICO

Convócase a todos los accionistas de la Compañía Nacional de Hidrocarburos del Pacífico a una asamblea general extraordinaria, que se verificará en las oficinas de la Compañía, al costado Norte de la Iglesia del Carmen de esta ciudad, a las 19 horas del 25 de los corrientes para conocer los siguientes asuntos:

1o. — De una proposición hecha a la Compañía para aportar todo el capital que se necesite y emprender los trabajos de exploración y explotación y para facultar ampliamente a la Directiva a fin de resolver acerca de dicha proposición o de cualquiera otra que convenga a los intereses de la Sociedad.

2o. — Para modificar el Artículo 6o. de la escritura de constitución social, en el sentido de que para modificaciones a la misma escritura y para la reducción o aumento del capital social pueden ser acordados por una asamblea general con la concurrencia de una centésima parte al menos de los accionistas que representan por lo menos las dos terceras partes del total de accionistas.

Compañía Nacional de Hidrocarburos del Pacífico, San José, Costa Rica, enero 10 de 1922. 367

C. GOYENAGA
Presidente

JOSE LUJAN
Secretario

LA SOCIEDAD AL DIA

VIAJEROS. — Para Guanacaste, en viaje de negocios, saldrá en estos días don Edgar Ponton de Arce.

—Procedente de Limón llegó ayer tarde a esta capital, doña Joaquina v. de Wedel.

—Para la hacienda "Los Yoses", salen doña Teresa v. de Dent y sus señoritas hijas, a pasar la temporada de verano.

—En Coronado se encuentra la señorita Carmen Lizano.

—Para San Francisco de Dos Ríos, parte próximamente, don Guillermo Aragón y su señora esposa.

—Don Juan Dent, su señora y su familia, saldrán a pasar el verano en su hacienda de Curridabat.

—La familia de don Fabián Esquivel, se halla de temporada en la hacienda "La Berbena".

—Procedente de Alajuela vino ayer, el ingeniero don Rafael M. Tristán.

—Para su hacienda en San Pedro del Mojón, saldrán don Francisco Montealegre y su familia.

—De Ochomogo estuvo ayer en esta capital, don Gustavo Pacheco.

—Para Orosi partieron don Manuel Alvarado y su señora esposa doña Felicia Castro de Alvarado.

—Se encuentran de temporada en Grecia, doña Enriqueta Saborío v. de Hine, don Jorge Hine y su señora esposa.

—Procedente del Monte vino ayer a esta ciudad, el joven don Carlos Brenes.

—Para Sabanilla en viaje de verano, saldrán don Mariano Durán, su señora esposa doña Mariana E. de Durán y sus hijos.

—Don Manuel Emilio Vázquez y familia se encuentran pasando una temporada en San Isidro de Coronado.

—Procedente de Cartago vino ayer tarde, doña Marta de Quirós.

—Para San Francisco de California, parten en estos días, Doña Celina Mata v. de Volio y su señorita hija Niní, quien ingresará en un colegio en esa ciudad. Feliz viaje les deseamos.

—Para Guanacaste sale en

viaje de negocios, don Viriato Espinach.

—Vino ayer a esta capital procedente de Cartago, el escultor nacional don Juan Ramón Bonilla.

—En viaje de verano saldrá para Tres Ríos, doña María Cristina Volio de Hernández.

—Se encuentran de temporada en su hacienda de Coronado, el Lic. don Jose Luís Sáenz y su familia.

—Procedente de "La Pastora" han llegado a esta ciudad, don Miguel González Soto y su señora esposa, quienes en estos días parten a veranear a Curridabat.

—Regresó al país procedente de los Estados Unidos, el señor Frank M. Sarboro, acompañado de su señora esposa.

—La distinguida familia de don Ricardo Montealegre, partirá próximamente para su hacienda en las inmediaciones de Escasú.

—De Limón han llegado el doctor don Rubén Umaña y su señora esposa doña Julia V. de Umaña.

ENFERMOS. — Hemos tenido el placer de saludar, completamente restablecido, a don Benjamín E. Piza.

Enferma de mucho cuidado se encuentra, doña Marta Rawson de Castro.

Magistrado enfermo. — Enfermo de gravedad ha estado desde hace algunos días el Lic. don Juan Rafael Argüello de Vars, Magistrado de la Corte Suprema de Justicia. Su estado era ayer bastante mejor, se encuentra ya fuera de peligro, pero deberá aún guardar cama varios días. Hacemos votos por el completo restablecimiento del distinguido enfermo.

—Se tienen noticias en esta capital, de que el señor don Edmundo Woodbridge, se halla grave en el Hospital de Ancon, Panamá. Lo acompaña su señora esposa doña Julia Mangel de Woodbridge.

—Continúa mal en la ciudad de Cartago, el doctor don Maximiliano Peralta.

En la Cruz Roja Costarricense

Como ya hemos anunciado, el domingo a las 2 de la tarde, se procedió a la elección de la nueva Directiva para el período de 1922, que ha quedado integrada en el siguiente orden:

Presidente, don Roberto Brenes Gudiño.

Vicepresidente, Doctor don Solón Núñez Frutos.

Tesorero, don Alfredo Sasso Robles.

Fiscal, Doctor don Mariano Figueres Forges.

Secretario, don Ernesto Quirós Aguilar.

Vocales:

Doctor don Francisco Segreda Solera.

Doctor don Francisco Cordero Quirós.

Lic. don Otón Jiménez Luthmer.

Don Eduardo Castro Saborío, (Presidente saliente).

Don Rodrigo Soto Guardia.

Doctor don Ricardo Moreno Cañas.

Alberto Maduro S.

—:—

Comisiones, Representaciones

—:—

OFICINA: Contigua a la de
Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

—:—

Siempre en existencia

Canfín: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

Asociación de Perio listos de Costa Rica

Recordamos a todos los miembros asociados que mañana a las siete de la noche, en la Sección de Detectives, ceditá galantemente por el Coronel Pinaud, se verificará la Asamblea General, con el fin de conocer y aprobar los Estatutos y proceder al nombramiento de Directiva.

Se suplica la asistencia de todos los asociados por el interés que despierta esta reunión, en la cual se tratarán asuntos de vital importancia, que precisan discutirse ampliamente.

Se ruega la puntual asistencia, en virtud de que son muchos los puntos que hay que discutir.

Prisioneros políticos en libertad

Telegrama de El Salvador
A Diario del Comercio

Dirección General de Agricultura recibió informes de precios de víveres de Nicaragua. Maíz: las cien libras, dos cincuenta; frijoles: cada cien libras, dos ochenta oro, puestos en San Salvador. De aquella República informa nuestro coresponsal, que con motivo celebración Centenario, Gobierno de don D. Manuel Chamorro puso en libertad a prisioneros políticos capturados en los últimos movimientos sediciosos ocurridos en el norte de aquel país. Dirección General de Correos ha dirigido una encuesta a Banqueros, Comerciantes y Comisionistas sobre reforma y mejoramiento del servicio de fardos postales.

DIARIO DEL SALVADOR

El ex-Kaiser culpa a Hindenburg de su huida a Holanda

Su reaparición en la vida pública causa sensación en Alemania

El Kaiser ha roto su silencio de tres años, lo que ha tomado a Alemania de sorpresa. La aparición de Guillermo II en público, como se dice aquí, ha creado sensación, especialmente en los círculos nacionalistas.

Sólo una parte de la prensa alemana ha obtenido su carta para la publicación. Se han avivado muy profundamente las aguas políticas en Alemania y promete también hacer el Mariscal von Hindenburg centro de una gran tormenta por haber dado la carta a la publicidad.

Sólo un pequeño círculo de monárquicos y nacionalistas sabía la existencia de la carta y el interés público se concentra a idear los motivos probables de Hindenburg al hacer aparecer de nuevo al Kaiser en el escenario mundial. La pregunta que se formula es la siguiente:

—¿Lo hizo Hindenburg con el consentimiento y conocimiento de Guillermo o lo hizo por su propia cuenta y responsabilidad? Especúlase mucho sobre las probabilidades de que se ha expuesto al Kaiser a ser expulsado de Holanda.

Hay indicaciones de que el Mariscal ha hecho un sacrificio a "mi emperador" como llamó a Guillermo con una voz llena de emoción la última vez que habló con él, en vez de que el Kaiser mismo lo hiciera por su país al escribir la carta.

La negativa de su propia responsabilidad y la de Alemania por la guerra, su declaración ante Dios de que él es inocente y su tentativa de hacerse campeón de la causa del pueblo alemán ahora, quizás creó menos sensación en Alemania que el hecho de que lanzara el estigma de su huida a Holanda a la cabeza de Hindenburg.

Ese parecería ser el sacrificio que el mariscal ha hecho apartar de la cabeza del hombre que todavía es su "amado emperador" la afrenta y la desgracia y la maldición de los cargos de cobardía por su huida y echando toda la responsabilidad sobre su cabeza.

Hindenburg, cuando la revolución había surgido y echado al Kaiser del trono, permaneció al frente de los vastos ejércitos alemanes, desmoralizados y derrotados. Retuvo el comando en la república hasta la desmovili-

zación, siendo entonces relevado porque, como él decía, no podría prestar por más tiempo servicios a "mi país".

Hindenburg es perfectamente capaz de este sacrificio.

El ex-kaiser se huyó en noviembre de 1918, acusado de cobarde aun en los altos círculos de sus propios ejércitos. Fué lo que más que todo, a los ojos del pueblo alemán, ha hecho que él se descarte del asunto. Más de un alto oficial me hizo ver que "ningún ejército, aun cuando no fuera mayor que una guerrilla, tendría a un desertor a su cabeza".

Ninguna cuestión creó más acritud, más recriminación en los altos círculos militares como la de quien "era el responsable por la huida del Kaiser". Los monárquicos lo consideran como un golpe más tremendo que la misma revolución.

En una nota acompañada a la anterior carta del kaiser, Hindenburg dice que en vista de los constantes ataques a la persona del "emperador Guillermo II", cree que él no debe retener por más tiempo la carta en secreto.

La obra del Kaiser

En la réplica del Mariscal Hindenburg al ex-Kaiser enviada en marzo último, se declara que los representantes alemanes habían cometido la impudicia de aceptar que Alemania era la responsable de la guerra, añadiendo: "Durante mi largo servicio militar tuve el honor y la buena suerte de entrar en relaciones íntimas con su majestad. Sé que la obra de su majestad sirvió para mantener la paz durante su gobierno". En la réplica, el ex-Kaiser, dice en parte:

"Como usted sabe, me sometí a la enorme, tremenda decisión de dejar el país sólo debido a las urgentes demandas de usted y mis otros consultores responsables de que de esta única manera era posible obtener condiciones más favorables en el armisticio para nuestro país y prevenir la guerra civil. El sacrificio fué en vano. Si hubiéramos tenido intenciones de ir a la guerra lo hubiéramos hecho en 1900, cuando Inglaterra tenía pendiente la guerra boer, o en 1905, cuando Rusia estaba en guerra con el Japón".

El "Tageblatt", de Berlín, dice que la carta anterior es parte de la campaña reaccionaria para derrocar el gabinete de Wirth.

LA CASA FRANCESA

Acaba de recibir y ofrece a su numerosa clientela:
VINOS: BLANCO, VARIAS CLASES, TINTOS, VARIAS CLASES, EN BARRILES; SUPERIOR CALIDAD
COGNAC FROMY LOGERE — GRAN VARIEDAD DE CONSERVAS — LAS FAMOSAS GALLETAS OLIVET
ACEITE DE COMER EXTRA FINO Y BARATO — VINA GRE DE VINO BLANCO PURO — PUROS DE LA HABANA Y JAMAICA Y LOS FAMOSOS CIGARRILLOS HABANOS JOSE GENER. 365

Frente a la Botica de Mariano Jiménez.

FRANCISCO DIAZ F. — Gerente.

Se reúne la Cámara de Agricultura

Con objeto de proceder al nombramiento de la Directiva que ha de fungir durante el presente año, se reunirán todos los elementos de esta Cámara para llenar este serio requisito.

La reunión se verificará el próximo jueves a las dos de la tarde en los altos del Banco Anglo.

TEATROS

AMERICA. — Función por la Compañía Severini-Cid.

VARIEDADES. — A las 20 y media: El Cabo Simón.

TREBOL. — A las 20 y media: comienza La Ciudad Perdida.

MODERNO. — A las 19: Este Pícaro Mundo.

A las 20 y media: Mujer y Esposa.

ACTUALIDADES. — No hay función.



VEA LOS NUEVOS

Artículos Niquelados

PARA EL SERVICIO DE MESA QUE HA RECIBIDO

Koberg & Cia

INSERCIÓN SOLICITADA

Adhesión a un ejemplar sacerdote digno cura de Sta. Bárbara



Presb. Dr. Dn. Anselmo Palacio

Al separarse de este cantón el Presbítero Dr. don Anselmo Palacio que gozaba del general aprecio y simpatía de los feligreses que lo admirábamos por su vasta ilustración y excelsas virtudes que son rasgos característicos de su persona.

Hechos sus títulos sacerdotales en España su tierra natal y también los de Doctor en Filosofía, dirigió sus miradas peregrinas a la América del Sur, radicándose en Colombia; estuvo como párroco de varios departamentos de ese lugar, en donde perdió la salud en aquellos ardorosos y mortíferos climas. En vía de salud y de recreo nuestro talentoso sacerdote arribó a nuestras playas; por fortuna fué a este pueblo que hoy llora su ausencia a donde prestó sus buenos servicios durante varios meses; su actuación como cura ha dejado perdurables rastros de tranquilidad y de progreso; por eso hacemos pública esta manifestación para demostrar nuestra adhesión y respetos al Doctor Palacio y a la vez protestamos ante la Curia por el grave daño que nos ha hecho con privarnos de un pastor tan digno e ilustrado, como virtuoso y magnánimo...

Juan F. Cortés, Rufino Soto, Leonidas Solís, Juan Segura, Augusto Herrera, Luis Segura, Juan Ugalde, Heliodoro Garro, Otoniel Ugalde, José María González, Ramón Alfaro, Amado Alfaro, José Arrieta, José María Arrieta, Juan Arrieta, Floriberto Arrieta, Miguel Carvajal, Alejandro Alfaro, José Chavarría, Anselmo Arrieta, Juan Herrera, Agustín Arrieta, José Vargas, Antonio Vargas, Joaquín Vargas, Manuel Vargas, Basilio Carvajal, Luis Alfaro L., Miguel Alfaro, Carlo Herrera, Juan Vargas, Neftalí Carvajal, Juan L. Soto, Emilio Arias, Amadeo Vargas, Jesús Picado, José Alfaro, Tobías Vega, José Arias, Pedro Sánchez, Roque Arias, Lucas Soto, Piedades González, Miguel Picado, Rafael Viquez, José Picado, Miguel Arias, Eliseo Cortés, Manuel Alfaro, Alfredo Al-

faro, Rosendo Araya, Rafael Araya, Joaquín Alfaro R., Elías Araya, Modeto Araya, Avelino Carvajal, Florencio Alfaro, José Cortés, Víctor Sánchez, Juan Sánchez, Fadrique Sánchez, Fernando Arrieta, Dolores Arrieta, Virgilio Chavarría, José María Chavarría, Efraín Chavarría, Juan J. Alfaro, Cayetano Alfaro, Samuel Delgado, Ernesto Alfaro, Gregorio Alfaro, Nicasio Alfaro, Antonio Alfaro, José Araya, Antonio Chavarría, Manuel González, Manuel Ugalde, Jesús Cortés, Salomón Herrera, Teófilo Salazar, Luis Alfaro C., Cipriano Alfaro, Juan Soto C., Raquel Alfaro, Clodomiro Alfaro, José M. Portu-guez, Fidel Vargas, José Vargas V., José Flores, Silverio Garro, Dorilo Garro, Francisco Alfaro, Víctor Araya, Francisco Alfaro Arce, Celín Rodríguez, Abel Salazar, Alberto Araya, Gabriel Moreira, Gonzalo Moreira, Bernabé Chavarría, E-leuterio Alfaro, Manuel Alfaro T., Esteban Araya, Bernabé Rodríguez, Eloy Rodríguez, Honorio Rodríguez, Juan Carvajal, Ernesto Carvajal, Vicente Alfaro, Vicente Araya, Tobías Chavarría, Rubén Chavarría, Luis Sánchez, Miguel Murillo, Macario Vargas, José María Carvajal, José Alfaro, Delfín Portu-guez, Jaime Moreira, Juan Alfaro U., José Salazar, Juan B. Salazar, Manuel Murillo, Ambrosio Rodríguez, Arcadio Moreira, Clodomiro Alfaro, Nicolás Alfaro, Jesús Alfaro, Rosa Alfaro, Ismael Moreira, Roberto Araya, Jeremías Araya, Ismael Araya, Roberto Alfaro, Julián Salazar, Joaquín Moreira, Elidio Moreira, Porfirio Moreira, Leovigildo Alfaro, Eliseo Chavarría, Emilio Alfaro, Rafael Peñaranda, Erlindo Alfaro, Rosendo Moreira, Anselmo Salas, Amadeo Salas, José María Salas, Benjamín Araya, Jesús Jiménez, Marcelino Chavarría, Bienvenido Chavarría, José Viquez, Sabino Araya, Eugenio Arrieta, Luciano Alfaro, Gabriel Alfaro, Miguel Vargas, Rafael Vargas L., José Alfaro J., Ramón Mejías, Juan Mejías, Jo-

sé Hernández, Carmen Mejías, José M. Hernández, David Vargas, Juan Hernández, Rafael Pérez, José Morales, Adelino Salazar, Juan Mejías R., Joaquín Carvajal, Pedro Carvajal, Ernesto Sandí, Ramón Sandí, Rubén Sandí, Guillermo Sandí, Alejandro González, Lucas Arias, Ignacio González, José González, Venero Alfaro, Amado Alfaro H., Moisés Herrera, Miguel Hidalgo, Ramón Herrera, Manuel Chavarría, Fermín Herrera, Rafael Herrera, Elías Salas, Maurilio Carballo, Dolores Chavarría, Teófilo Salas, Juan R. Salas, Romualdo Chavarría, Juan Hidalgo, Joaquín Herrera, José Ulate, Pedro Carballo, Rafael Herrera C., José Ulate, Macedonio Rojas, Rafael Uate, Rafael Bolaños, José Chave- rri, Pedro Herrera, Juan Herrera L., José Delgado, José Herrera S., Otoniel Hidalgo, Rubén Herrera, Miguel Ulate, Felipe Ulate L., Rafael Chavarría S., Benjamín Solís, Benjamín Prendas, Miguel Bolaños, Elías González, Rafael Montero, Ignacio Herrera, Leopoldo Herrera, Jesús Solís, Aníbal Cortés, Domingo Villegas, Teófilo Campos, Pedro Miranda, Filadelfo Murillo, Hipólito Herrera, José Salas ú. ap., José Salazar, Pablo Oviedo, Manuel Solís, Wenceslao Solís, Felipe Herrera, Modesto Herrera, Zenón Herrera, Jesús Ulate, Juan Orozco, Próspero Salazar, Víctor M. Valverde, José Rodríguez, Ramón Núñez, Adán Rodríguez, Eliseo Salas, Enrique Campos, Bonifacio Alvarado, Tobías Rodríguez, Filadelfo Vargas, José Villalobos, Juan J. Arias, Agustín Viquez, Herminio Núñez, Pantaleón Cambronero, Ceferino Acosta, Cecilio Delgado, Simón Vega, Ramón Salas, Ramiro Delgado, Otoniel Núñez, Ernesto Jiménez, Manuel Acosta, Antonio Acosta, Rafael Acosta, Tobías Núñez, Andrés Vargas, Elías Acosta, Rogelio Vargas, Antonio Vargas, Daniel Vargas, Rosendo Salas, Enrique Carazo A., Jesús Vargas, Félix Chavarría, Eloy Paniagua, Enrique Lara, Manuel Núñez, Calixto Chavarría, Felipe Ulate D., Rafael Ruiz, Manuel Salazar, Aurelio Sánchez, Juan B. Herrera, José Sandí, Jesús León, Braulio Alvarado, Jesús Céspedes, Adelio Arias, Procopio Espinosa, Olimpio Arias, Desiderio Vargas, Celín Vargas, Dionicio Núñez, Isidro Alfaro, Gerardo Sánchez, Abelardo Soto, Nicolás Vargas, Eduardo Vargas, Francisco Miltembergs, Hernán Cortés, Hafeal Hidalgo U., León Hidalgo, Celso Soto.

Santa Bárbara, 5 de enero de 1922.

Los corsets WARNER son lavables y nunca se herrumbra. Hay una infinidad de estilos. Exijan esta marca!

La situación económica mundial

Un buen número de financistas y fabricantes británicos ha llegado a París con el fin de conferenciar con la delegación francesa encabezada por Loucheur y Seydoux y de la que forman parte banqueros y fabricantes franceses con el fin de estudiar la situación económica y los medios posibles para mejorarla sobre todo en cuanto se refiere a la reanudación del tráfico comercial con Rusia.

El simulacro de la corrida de toros del domingo

Ha sido un desastre esta diversión. Aquello no era ni corrida, ni becerrada, ni nada que se pareciera a lidia de toros. Cuando como en este caso interviene un permiso en regla de toda una autoridad como el señor Gobernador Civil, y un programa circulante más o menos serio, el público merece más respeto, pues nada de lo ofrecido se cumplió. Debe tomarse como base que los tendidos de sol y sombra estaban llenos debido al cartel que se anunció de 8 toros de lidia, bravos y escogidos, y no bueyes

de desecho. Que se pagaron caprichos, y que había entusiasmo para ver bureles que si no son del Saltillo, ni de Veraguas, si fueran al menos de alguna fauna, no hay que dudarlos. Y en cuanto a los de corto, aquello resultó "la debacle", vale más no decir media palabra. Claro está que no pretendíamos ver sobre la arena al "Chico de Bergoña" ni a "Belmonte", ni a Rafael Pérez (a) "Gallo", pero tampoco creíamos ser tan timados.

Revistero

En el Colegio de Farmacia

Se convoca a todos los miembros del Colegio de Farmacéuticos a una reunión de Asamblea General extraordinaria que se verificará en el local del Colegio a las 21 horas el día 12 de los corrientes. Dicha reunión tendrá por objeto conocer de la renuncia presentada por el Tesorero electo, Lic. don Otón Jiménez, y nombramiento del miembro que ha de sustituirle.

RESISTENCIAS para calentadores ₡ 22.00 a ₡ 21.00 doc. Ven. de Francisco Díaz frente a la Botica de Mariano Jiménez.—339 E

Límpiese BIEN la boca. Después de cepillarse los dientes todos los días tomad una pastilla

PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

LA TRINIDAD DE LA MUSICA
UN SONORO PIANO, UNA MAGNIFICA PIANOLA Y UN SIMPATICO FONOGRAFO:
LOS TRES EN UNO Y A PRECIO DE UNO SOLO
HAY VARIAS MARCAS DONDE ESCOGER
DIRIJASE AL ALMACEN BELGRAVE 326

HOTEL IMPERIAL
EL MEJOR SITUADO DE LA CAPITAL
Altos Almacén Delcore Esquina de la Geisha
Atendido especialmente por su propietaria
ANITA V. DE RODO
Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados
MESA EXQUISITA 29
SE RECIBEN PENSIONISTAS :: PRECIOS MODICOS
San José, Costa Rica Apartado N.º 119

PARA NOCHE BUENA Y AÑO NUEVO
BUSQUE
CONDOR Y MONOGRAM
LAS DOS FAMOSAS HARINAS
POR SU CALIDAD Y BARATURA
DONDE
José Andrés Coronado
TELEFONO 511
FRENTE PALACIO JUSTICIA 325

CARNOL
(PASTILLAS)
REMEDIO FAMOSO PARA
ENGORDAR
DE VENTA EN DROGUERÍAS Y BOTICAS
LAS PRINCIPALES DE SAN JOSE

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3 1/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

SE DESEA casa pequeña o habitaciones en casa particular para matrimonio sin hijos. Informes en la Redacción de este periódico. No. 307 G.

GANGAS: Armonio, once registros, magnífico, superior. Armario de cocina \$ 35.00. Armario para documentos \$ 35.00. Un tocador 3 mármoles \$ 90.00. Un motor para platero \$ 110.00. Un juego muebles mimbre \$ 150.00 Contiguo lado Este pulpería "La Buenaventura". 330 E

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

CASA pequeña, céntrica, para oficina se desea comprar. — Informes al Apartado 773.—337 E

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. Informes: Narciso Esquivel hijos. — 334 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

VENDO mi casa de habitación situada a 50 varas al Norte del Parque Morazán.—Juanita Quirós de Peralta. — 336 E.

SE ALQUILA por una temporada una casa de habitación céntrica, amueblada y de madera. En estas oficinas se dan informes.

SE ALQUILA un local o propóposito para panadería 125 varas Norte del Mercado. Informes en la cafetería "La Flor de Mayo". 338 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

SE VENDE una vitrola grande muy fina con 100 discos todos catalogados y muchos de ópera. Un lote para edificar en San Francisco de Mata Redonda con facilidad de pago. — Mora Poveda. Teléfono 842. No. 332 E

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E

PLUMEROS DE PAVO. Mitad de precio.

TALLER COMPLETO. — Ebanistería Carpintería. Podemos venderlo por partes. — Mora & Cía. Frente La Alhambra. 323 E

VENDO en condiciones ventajosas, mi casa de habitación sita en la avenida Central.

Alfredo Mata
No. 329 E

FINCAS vendo tres en clima frío con ganado y casas; varios cultivos, a dos y media horas de Heredia o Alajuela: 180 manzanas, 90 manzanas y 125 manzanas: buenos caminos, buenas aguas, pagos favorables: Dirigirse a Federico Jara — Apartado 43 — Heredia. 333 E.

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESSES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero. No. 7

AL ALMACEN SASSO

Acaba de llegar:

Sombreros Peruanos y Copones (Palmas pronto llegarán)
Aceite Español de Puro Oliva marca "ADAN" el mejor
Frente al Costado Este del Banco de Costa Rica 3
Teléfono 121 — SAN JOSE, C. R. — Apartado 186

NATIONAL FIRE INSURANCE CO. OF HARTFORD, Conn U. S. A.

Compañía de seguros contra incendio

Agentes Generales y Apoderados para Costa Rica

SASSO HERMANOS

Oficina: Frente al costado Este del Banco de Costa Rica
Apartado No. 186 — SAN JOSE, C. R. — Teléfono No. 12 348

LICITACION

En virtud de lo dispuesto por la Municipalidad de San José al artículo 4º. de la Sesión que celebró en este mes, se solicitan propuestas para la recolección de basuras de los edificios en general y calles de esta ciudad y para el establecimiento de un Crematorio para destruirlas, el cual debe ser colocado contiguo a esta ciudad, en el lugar que indique la Ingeniería Municipal.

Las propuestas, bajo cubierta y con la leyenda "Crematorio" se recibirán en esta Gobernación, hasta las 15 horas del día 15 de febrero del año entrante.

Gobernación de la Provincia de San José, diciembre 22 de 1921.

José Luján
Gobernador

No. 354

PARA EL DOLOR DE CABEZA



PIDA
OBLEAS CEFALICAS
EN TODAS LAS BOTICAS

220

NO SE DEJE MATAR POR SUS RINONES

221



PIDA
RENALOIDES
EN TODAS LAS BOTICAS



Calzado "Gil" SAN JOSÉ C.R.
Para la temporada del campo REALIZAMOS un saldo de zapatillas y botas para señora a \$ 10.00, \$ 12.00 y \$ 15.00 todo cosido. — VISITENOS. — 18.

Tack Hing Liung & Co.
GIL CONG 15
Importadores - Puntarenas

Dirección del Liceo de Costa Rica

Costa Rica tiene pendiente un problema delicado y trascendental, que es preciso resolver serena e imparcialmente, con todo el cariño y patriotismo que el caso lo exige. Me refiero al nombramiento de Director del más importante y costoso plantel de enseñanza del país: el Liceo de Costa Rica, si es que el Gobierno no piensa en dar nueva organización a la Segunda Enseñanza y tan sólo desea llenar el puesto vacante.

El señor Presidente de la República y el señor Ministro del Ramo, han de comprender seguramente que el sentido común y los deberes de orden superior contrarios con el país desde el momento mismo en que ocuparon tan altas y delicadas posiciones, les pide resolver este caso y otros similares sobre enseñanza con absoluta prescindencia de simpatías e intereses personales de pañizgos, camaraderías o espíritu partidista local o sectario, por ser éstos puntos de vista muy bajos tratándose de asuntos que afectan, más de lo que se cree generalmente, el porvenir de una nación.

La personalidad que ha de ocupar la importante posición vacante, en mi concepto, debe ser un costarricense legítimo que ponga amor y patriotismo en su delicada labor, con una sólida preparación técnica adquirida brillante y gradualmente durante largos años en centros superiores docentes de naciones avanzadas en los que además haya ejercido con éxito sus aptitudes de educador; una persona de reputación moral bien sentada, de seriedad, rectitud, energía, altruismo, laboriosidad, espíritu de justicia e imparcialidad notorios, que lo capaciten para inspirar la confianza y verdadero respeto de la sociedad y los alumnos; en fin un profesor que durante muchos años haya estado lejos del país, ageno por consiguiente a las rivalidades lugareñas, pasioncillas y tendencias menudas de nuestro ambiente a fin de que le sea posible obrar sin prejuicios inconvenientes, libre de compromisos y de la tiranía y exigencias de determinadas agrupaciones docentes y pueda así llevar a cabo una labor independiente, amplia y benéfica, en armonía con lo que justamente el país necesita con urgencia.

En consecuencia, el profesional que en mi concepto reúne admirablemente todas las excelencias señaladas, es don Arturo Torres, quien ocupa hoy una buena posición en un centro de enseñanza superior de la ciudad de New York. Todo el que conozca a fondo al señor Torres y quiera al país tiene que convenir con que es él el profesor llamado a regentar el Liceo de Costa Rica. Más aún pienso que si la cordura costarricense llegara algún día a dar una nota alta en materia de enseñanza, otorgaría al señor Torres aquí una posición suficientemente elevada que le permitiera llevar a cabo una reorganización envidiable de toda nuestra enseñanza, siempre, naturalmente, que se prestara todo el apoyo necesario y no se diera importancia a la natural oposición que los espíritus egoístas y conservadores hacen cuando se trata de llevar a cabo evoluciones razonables y avanzadas.

He oído decir que el Gobierno, movido por un honrado impulso de mejorar la condición del Liceo, busca un profesional distinguido en el extranjero. No me parece mala la idea siempre que se consiguiera un elemento de vasta preparación técnica, con base de moralidad, latino-americano, al estilo de un Zacarías Salinas, de grata recordación, quien desgraciadamente tuvo que abandonar el país, víctima de la intriga y envidia lugareñas.

Empero si el impulso mencionado fuera cierto, y llegara a frustrarse, valdría la pena de que el Gobierno considerara la conveniencia de traer al Profesor Torres quien, como ya dije, es un distinguido profesional, serio, sincero, ayuno de charlatanismo y amante de su patria. Pienso que el señor Torres, con facultades suficientes y auxiliado eficazmente por valiosos elementos como Gagini, García Monge y otros, orientaría de un modo efectivo nuestra oscura situación educativa.

Me he resuelto a lanzar esta sugestión sobre asunto de tan vital importancia, porque considero que, como ciudadano deseoso del bien de Costa Rica, tengo derecho y deber de hacerlo, y porque me parece comprender que el actual Gobierno quiere sinceramente acertar esta vez, en beneficio del país, al conferir tan delicado nombramiento.

Salvador Villar

¿Está seguro de su dinero?

¿Tiene usted la convicción de que su efectivo y documentos de valor están bien protegidos?



Digan lo que quieran, pero para protección segura no hay nada comparable a una caja de seguridad en su propia casa u oficina.

Nuestras cajas y cofres de hierro VICTOR y las de acero SAFE-GABINET darán a su efectivo y demás valores el máximo de protección.

Tenemos una caja para usted y a un precio verdaderamente económico

VISITENOS HOY MISMO Y SE CONVENCERA
THE SAFE-GABINET COMPANY
Marietta, Ohio, E. U. A. Manufacturers

PIZA E HIJOS

AGENTES EXCLUSIVOS PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Agencias y muestras en:

Alajuela, Cartago, Heredia, Limón, Puntarenas and San José

COCINA grande para hotel. Vale \$ 500.00 se da en \$ 200.00
Tienda de Alajuelita. — 100 varas al Sur de Cesáreo García. —
Teléfono 743. — Apartado 904. — 317

NECESITA Ud. una casa o lote? Avíseme inmediatamente qué
precio quiere gastar y le consigo algo que valga la pena. — FER-
NANDO ASCH. — 100 varas al Sur de Cesáreo García. — Telé-
fono 743. — Apartado 904.

“LA GEISHA”

CONFITERIA Y PASTELERIA
Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

“LA FERIA”

GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio

El nuevo ramal del tranvía

Con toda actividad procede la empresa de tranvías de San José, a la construcción del nuevo ramal que ha de recorrer la parte Sur de la ciudad, pasando por la Plaza Víquez, Liceo de Costa Rica y calles adyacentes.

La empresa pone todo su empeño en dejar este servicio a la disposición del público, en el mes próximo.

La capital necesita este ensanche y ojalá se haga en igual forma hacia otros distritos, para cuyo trabajo, la Compañía estudia presupuestos y planos que le fueron presentados.

ALMANAQUE PARA 1922

Publicado por la

Imprenta María v. de Lines

ANTORAL, LUNAS, EFEMERIDES, MAREAS del PACIFICO,
TODO CALCULADO CON EXACTITUD

PREFERIDO POR TODOS

206

Envíe sus órdenes a IMPRENTA MARIA v. de LINES, Ap. 101

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS. — José, de Otoniel Peña y Joaquina Chinchilla.

—Rafaela, de José María Siles y Fléna Gutiérrez.

—María Clemencia, de Bruno Guerrero y Herminia Mora.

—Alexis de Leonardo Castillo y Clemencia Aguilar.

—María, de Domingo Masís y Luz Rojas.

—Humberto, de Tobías Soto y Odilia Rojas.

—Martina, de Bonifacio Galagarza y Victoria Salazar.

—Jaime Bermúdez.

DEFUNCIONES. — Innominado Coronado, San José.

—Juan Felix Esquivel, 52 años, San José.

—Toribio Mora, 83 años San José.

—Juan Rafael Hernández, 18 años, Mata Redonda.

—Francisco Castillo, 65 años, Hospital.

—Olivia Zeledón, 17 días, San José.

—Juan García, 50 años, San José.

—Pasaportes. — No hubo.

El sarao del domingo en nuestro primer coliseo

Brillante y hermoso resultó el infantil festival, verificado en el Teatro Nacional, la tarde del domingo.

El Comité organizador, puso todo su esfuerzo en el éxito de esta fiesta, y los resultados han sido del todo satisfactorios.

Una concurrencia de lo más selecto y escogido de nuestra sociedad, ocupaba las plateas y butacas del teatro. El servicio de cantina, que no pudo ser mejor desempeñado, estuvo a cargo de distinguidos jóvenes, amables y complacientes con las damas.

La orquesta, formada por 15 profesores, bajo la acertada batuta del inteligente maestro don Héctor Beeche, efectuó las más hermosas partituras.

Era un espectáculo de lo más simpático, ver aquel lindo conjunto de 200 parejas de niños danzando alegres y sonrientes en la sala del suntuoso coliseo.

Esta fiesta, dado el fin benéfico que se perseguía, obtuvo una brillante acogida por parte de los mejores elementos de la sociedad josefina, y ojalá puedan repetirse con frecuencia.

Fué capturado “cara de Tigre” autor del robo en Cinco Esquinas

Entre los sucesos rateriles de la semana, se encuentra el escandaloso robo cometido en la casa de habitación de la señora María Castillo, vecina de Cinco Esquinas, en cuya casa los cacos penetraron rompiendo las puertas y acabando por arrojar los baúles a la vía pública, después de haber cargado con numerosos objetos, como ropas, cristalería y alhajas.

La oficina de investigación se dió con toda actividad a la tarea de buscar al autor de robo, tan

vioento y después de practicar varios registros, pudo lograrse la captura de uno de los indiciados que fué puesto inmediatamente a la orden de las respectivas autoridades.

Entre los registros efectuados, se hallaron ropas y mercaderías pertenecientes a la casa asaltada, y todos fueron ocupados en poder del que se encuentra por obra y gracia de la sección de defectives bajo rejas.

El Coronel Alvarado Tinoco

En días pasados, y con las reservas del caso, publicamos una información venida de México en la que se nos decía que el Coronel Alvarado Tinoco y el oficial de igual graduación don Rogelio Flores, habían sido fusilados durante los últimos sucesos de Guatemala.

Por el último correo venido de la capital de aquel Estado, hemos recibido carta del propio Coronel don Rafael Alvarado Tinoco, en la que nos saluda a propósito de pascuas y año nuevo. Galantemente el *Diario del Comercio* corresponde al atento saludo del valiente militar que en horas de angustia para nuestra patria dejó su tranquilidad para venir a traer, nos un mensaje de fraternidad y solidaridad de su nación; y plácenos mucho el poder informar que el Coronel Alvarado Tinoco se halla sano y salvo en su patria, y que fueron infundadas las noticias que en México corrieron acerca de la suerte del garrido militar, todas las dependencias del Municipio por los señores Concejales, quienes se han propuesto hacer una labor eficiente y bien organizada, en provecho de la comunidad.

NOMBRAMIENTOS Y TRASLADO

Ha sido nombrado Agente de Licores en Orotina, el señor don Jesús Monge Trejos, en reposición de don Ignacio Vargas, quien la tenía a su cargo.

Por disposición del Ejecutivo, las señoritas escribientes del fallecido “Registro Militar”, fué trasladadas a la Sección de Estadística, por tener esta dependencia el recargo de aquella oficina.

El Cometa

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pulgadas de varios tamaños.

Apartado 239. 13

MARTIN Y MEDINA

El Ministro de Hacienda es hoy el más visitado

La situación del Tesoro sigue siendo angustiosa; aún no se arregla una forma efectiva para cancelar giros que no sean sueldos.

El señor Ministro es visitado constantemente por diferentes personas, del país y extranjeras, portadoras todas ellas de proyectos y negocios que dicho funcionario estudia con todo detenimiento.

Las noticias que circularon en días pasados sobre que una compañía petrolera inglesa, ofreció

dos millones de dollars al Gobierno, no es sino flor de un día, bolas inventadas por los facederos de noticias.

Don Rafael trabaja sin descanso dentro de su pequeño radio de acción y nada más. Puede suceder que un día de tantos, tropiece con la piedra filosofal, y nos llueva oro a montones, a fin de solventar nuestras primordiales necesidades, pero hasta la fecha no hay ni síntomas de petróleo, que es el único combustible que nos ha de salvar.

GRAN FIESTA EN BARBA

LOS DIAS 21 Y 22 DE ENERO DE 1922

El sábado 21 a las 16 horas, match de foot-ball dedicado a las honorables familias veraneantes.

A las 19.30, retreta por la Banda de Heredia, pólvora, cenas y variadas diversiones.

EL 22

TURNO A BENEFICIO DEL TEMPLO PARROQUIAL

Ambos días habrá servicio de camiones desde San José. 366.

Regreso

Por el vapor “Tolosa” regresó de los Estados Unidos el joven Claudio Gutiérrez, quien viene a hacer sus preparativos de matrimonio y saldrá pronto para el exterior en viaje de bodas. Le deseamos toda clase de felicidades.

De despedida de su vida de soltero le preparan sus amistades un suntuoso baile.

PENSION ITALIANA

Su propietario don Félix Vallini tendrá abierto Día y Noche su acreditado restaurant durante la Noche Buena, Navidad y Año Nuevo. ¡Comidas especiales! 64 ¡Habrá suculentas cenas! Para estos días de Pascuas visitad la *Pensión Italiana* donde se come opíparamente.

Imprenta María viuda de Lines

LOS REGIDORES VISITAN CON FRECUENCIA LAS DEPENDENCIAS MUNICIPALES

Constantemente son visitadas todas las dependencias del Municipio por los señores Regidores, quienes se esfuerzan en provecho de la comunidad.

Ayer hemos visto al señor Rohmoser Vicepresidente, en compañía del Regidor señor Soto, ambos de la Comisión de Hacienda, quienes presentarán en la sesión de mañana, su informe relativo a unas parcelas de tierra que la Municipalidad anterior, había cedido al señor don Alfredo Sáenz.

El Presupuesto Municipal está ya terminado y para su aprobación se consultará a los señores Regidores miembros de las comisiones correspondientes en los diversos departamentos.

Es probable que en la sesión de mañana se conozca de tan importante asunto.